

BAJO RESERVA



José Ramón López Beltrán

Clases de 35 mil pesos con el hijo de AMLO (y otros expertos)

Quien el próximo mes viajará a Washington D.C, Estados Unidos y estará unos días muy cerquita de la casa de **Donald Trump** es **José Ramón López Beltrán**, hijo del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Pero no vaya usted a pensar que es para ir de shopping. Nada de eso. El primogénito del mandatario será expositor en el Seminario de *Estrategias en Campañas Electorales Diseñando en Tiempos Modernos*, que se impartirá en The George Washington University-GSPM Latinoamérica, donde, junto con destacados analistas y estrategias políticos, compartirá "las herramientas teóricas y los ejemplos prácticos" utilizados en las contiendas electorales de su papá (así lo presume la universidad en Facebook). Si usted desea asistir y escuchar al hijo del Presidente tendrá que romper el cochinito, pues la asistencia cuesta mil 880 dólares, unos 35 mil pesos y no incluye avión ni hospedaje en la capital estadounidense.

¿Y el premio a la lucha de las mujeres?

Si a **Belisario Domínguez** se le recuerda cuando se puede, y no en la fecha de su asesinato, en el Senado ya no extraña que el reconocimiento **Elvia Carrillo Puerto** también se entregue "cuando la agenda lo permita". El hecho es que el galardón a las mujeres que hayan destacado en la lucha social, cultural, política y económica en favor de los derechos humanos de las mujeres, no es tema todavía en la Cámara Alta, cuando sólo faltan dos semanas para el Día Internacional de la Mujer. Llama la atención que en la actualidad hay más mujeres en el pleno, pero se incluyen menos temas de género que en legislaturas anteriores...

Regaño a encubridores de pederastas



**Alfonso Miranda
Guardiola**

Un jalón de orejas se llevaron los obispos de todo el mundo en El Vaticano. Como parte del Encuentro de Protección de Menores, convocado por el **Papa Francisco**, para hablar sobre la pederastia en la Iglesia Católica, la periodista **Valentina Alazraki** emitió un duro discurso ante la jerarquía católica mundial que generó eco en nuestro país, pues **Alfonso Miranda Guardiola**, secretario general de la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) tuiteó las frases de la vaticanista, en especial una en la que la periodista acusa a los obispos de encubrir "siste-

máticamente" los casos de abuso sexual. Pese a lo fuerte de la declaración, el posteo del secretario general sólo tenía hasta ayer 25 "Me gusta" y apenas había sido retuiteada nueve veces. ¿Será que la comunidad católica mexicana se está haciendo la que la Virgen le habla?

Médicos bajo escrutinio

En medio de la polémica por revisar la certificación de médicos —y con ello cómo ha operado la Conacem (Comité Normativo Nacional de Consejos de Especialidades Médicas)—, especialistas y legisladores discutirán si se debe revisar ese órgano como a otras instituciones autónomas. Nos cuentan que el foro, al que convoca el morenista **José Narro** en la Cámara Alta, será primer paso para que la certificación regrese a manos del Estado.



KIOSKO

¿Y los aliados de Cuauhtémoc Blanco?



FOTOS: ARCHIVO EL UNIVERSAL

Cuauhtémoc Blanco Bravo

Nos platican que el conflicto social que atraviesa Morelos por la puesta en marcha o no de la termoeléctrica ha servido al gobierno estatal para conocer a los legisladores en las buenas y en las malas, sobre todo aquellos que caminaron al lado del gobernador **Cuauhtémoc Blanco Bravo** durante campaña. En el gabinete morelense, nos confían, llevan un registro puntual de los diputados locales y federales, así como de los senadores que se han pronunciado a favor de la consulta ciudadana y, en su caso, de la puesta en marcha del proyecto de Huexca. En estas circunstancias, nos comparten, al único que reconocen como colaborador es al diputado federal **Jorge Arturo Argüelles** (PES), pero el resto de los legisladores de Morena, como **Guadalupe Ambrosio**, **Radamés Salazar**, y **Juanita Guerra**, prácticamente se alejaron del asunto y tienen tache en cuestión de apoyo a los gobiernos estatal y federal. Al parecer, nos dicen, ya en el campo de batalla resultó que no todos quieren hacer historia juntos.



Alejandro Tello Cristerna

Tello y los matrimonios igualitarios

Nos cuentan que en Zacatecas el tema de los matrimonios igualitarios sigue confrontando al alcalde capitalino **Ulises Mejía Haro** (Morena) y al gobernador **Alejandro Tello Cristerna** (PRI), luego de que don Ulises decidió casar ayer a una pareja homosexual amparado en el bagaje jurídico jurisprudencial de la Suprema Corte, pero don Alejandro manifestará su oposición, recomendando apearse al Código Familiar local, donde no están contempladas estas uniones. Pero eso no es todo, nos dicen, pues mientras al *góber* lo han respaldado organizaciones "pro familia", el edil recibió vítores de todos lados, e incluso el apoyo de la Conapred que, al parecer giró un oficio a don Alejandro para exhortarlo a que se sume al marco legal nacional libre de discriminación y respeto a los derechos humanos.

Desplazados, el otro reto de la Cuarta Transformación

La 4T, nos comentan, aparece como la última esperanza para un grupo de tzotziles de Chenalhó que fueron desplazados por la violencia política durante el mandato del exgobernador **Manuel Velasco Coello** (PVEM). Empujados por la desesperación, luego de más de tres años de exigir retorno garantizado y ayuda humanitaria, nos cuentan, los chiapanecos trasladaron sus protestas al Palacio Nacional, en espera de que el presidente **Andrés Manuel López Obrador** los atienda y resuelva sus demandas. En este contexto, nos señalan que será interesante saber si esta vez, ya desde un cargo distinto e incluso un partido diferente, más de un exfuncionario del estado volverá a ignorar a desplazados, entre ellos don Manuel y su compañero senador **Eduardo Ramírez Aguilar** (Morena).

¿Funcionarios van... por su último carnaval?

Quien, nos confían, sólo espera que pasen las fiestas del Rey Momo para empezar a barrer malos funcionarios de su administración, es el alcalde de Mazatlán, Sinaloa, **Luis Guillermo Benítez Torres** (Morena). El edil, nos dicen, no ha ocultado su molestia por el bajo o nulo desempeño de más de un miembro de su equipo y en el contexto con las actuales fiestas, nos aseguran que una de las áreas donde la sacudida será mayor es en el Instituto de Cultura, encargado de la celebración del carnaval, donde han surgido varios escándalos, entre ellos el costo excesivo que tuvo este año, por el diseño de enormes figuras gigantes. Así, nos mencionan, a más de un burócrata le aplicará el "comes y te vas".

Guillermo Benítez Torres





DE POLÍTICA
 Y COSAS PEORES
CATÓN
 afacaton@yahoo.com.mx

La maestra le indica a Pepito:
 "Terminaste el curso. No tengo
 ya nada que enseñarte". Dijo él:
 "¿Puedo hacer sugerencias?..."

Acepción peninsular

"**J**oder" es la palabra que en España se usa para nombrar el acto de realizar el coito. En México decimos "coger", verbo que don Francisco J. Santamaría considera americanismo y que define como "tener cópula carnal". Muchas variaciones ha inventado el vulgo para aludir a tal acción: desgastar el petate; celebrar el H. Ayuntamiento; desvencijar la cama; revolver las sábanas; hacer rechinar el catre, y en algunos estados del norte del país, por influencia del idioma inglés, hacer el foqui foqui. En tiempos ya pasados el verbo "coger" tenía como sujeto pasivo exclusivamente a la mujer. Ahora, supongo que por efecto de la liberación femenina, las mujeres se han apropiado del vocablo y lo usan poniéndose ellas como sujeto activo. Tenía yo una traviesa amiga. En cierta ocasión la presenté a una señora de la buena sociedad saltillense con quien nos topamos por casualidad. La dicha dama torció el gesto al ver a mi amiga, pues en aquel tiempo todos sabíamos quién era quién en mi ciudad. De mala gana le tendió la mano y se alejó luego, presurosa. Comentó mi amiga, desdeñosa: "Vieja presumida. No sabe que me estoy cogiendo a su marido". Pido disculpas a mis cuatro lectores por usar aquí pa-

labras que no son para ser puestas en papeles públicos, y menos en domingo, pero sucede que voy a narrar un breve cuentecillo en el que está presente -sin estar presente- el verbo "joder" en su acepción peninsular, y la historieta no se entendería sin la dilatada explicación que hice. Sucede que por una calle madrileña iban dos chicas magníficamente vestidas y mostrando profusión de joyas y accesorios. Se cruzaron con una antigua compañera que las había conocido cuando eran pobretonas. Les preguntó ésta con tono zumbón e intencionado: "¿Qué bonanza, hijas! ¿Vais hechas un brazo de mar! ¿De dónde salieron todos esos lujos?" Respondieron al unísono las dos, molestas y amoscadas: "Podemos". "¡Mira! -exclamó la otra con sorna-. ¡Tantos años de colegio y todavía no aprendéis a distinguir la pe de la jota!"... Ya sabemos quién es Babalucas: el hombre más tonto de los alrededores. Se prendó de una linda chica "que hacer podría tórrida la Noruega con dos soles, blanca la Etiopía con dos manos". Esa fúlgida hipóbole hizo Góngora al aludir a una hermosa dama de grandes y luminosos ojos y piel de albura sin igual. Así de bella era la muchacha que hizo latir el corazón de Babalucas. El

tontiloco le confió su cuita de amor a un cercano amigo y le preguntó cómo podía acercarse a la muchacha. Le aconsejó el amigo: "Primero dale a entender que estás loco por ella". Esa misma tarde Babalucas esperó a la chica y cuando se cruzó con ella se llevó los dedos a la boca y moviéndose los labios con ellos le hizo: "Blu blu blu blu blu"... Dos hombres jóvenes llegaron al mismo tiempo al cielo. San Pedro, el apóstol de las llaves, les franqueó la puerta de la morada celestial y a cada uno le colocó su respectiva aureola, pero les advirtió: "Si tienen un mal pensamiento la aureola se les caerá automáticamente". En eso, como cosa hecha adrede, pasó por ahí una chica de esculturales formas. La vieron por delante y por atrás los dos muchachos y ¡plop! a uno de ellos se le cayó la aureola. "De-seaste en tu corazón a esa mujer -lo reprendió con severidad San Pedro-, por eso perdiste esa señal de salvación; por eso deberás salir de aquí. Recoge la aureola; dámela y vete". Se dirigió al otro: "A ti te felicito, pues a pesar de la belleza de esa dama supiste resistir la tentación". El muchacho volvió la vista para mirar por atrás al que se había agachado a recoger la aureola y ¡plop! se le cayó la suya... FIN.



VAYA que se calentó la primera jornada de la "consulta" sobre la operación de la **Termoeléctrica de Huexca** que fue convocada por el **Gobierno federal**... y no precisamente por una alta participación.

EN EL MUNICIPIO de Temoac, Morelos, donde vivía el activista asesinado **Samir Flores**, los opositores quemaron las boletas. Lo mismo ocurrió en una casilla ubicada en Amayuca, mientras que otras mesas de votación fueron cerradas en medio de protestas.

Y EN Huexca, ciudadanos acusaron que en el sur de la entidad, en donde no habría afectaciones si opera la termoeléctrica, autoridades estatales repartieron dádivas a cambio de votos.

SI LA legitimidad de la "consulta" ha sido cuestionada por su metodología, todo indica que los opositores a la obra difícilmente aceptarán los resultados. Así es que el conflicto, lejos de terminarse, pinta para alargarse.

• • •

COMPLICADA se anticipa la semana que comienza en la **CDMX**. La Sección 22 de la **CNTE** anunció protestas desde mañana y hasta el miércoles para exigir una "verdadera abrogación" de la reforma educativa.

SU PRINCIPAL reclamo es la reinstalación de los profesores cesados por no aprobar las evaluaciones docentes y arrancarán la movilización con un mitin mañana en San Lázaro.

SIN DUDA será interesante ver cómo enfrentan los **legisladores de Morena** y el secretario de Educación, **Esteban Moctezuma**, la demanda de quienes fueron sus aliados electorales el año pasado.

HOY se entregan los Óscares y no sólo **Alfonso Cuarón**, **Yalitza Aparicio** y **Marina de Tavira** aspiran a una estatuilla dorada. Varios políticos mexicanos quieren su galardón.

ES EL CASO de **Alfonso Romo**, **Marcelo Ebrard** y **Carlos Urzúa**, quienes buscan el premio a la mejor actuación masculina por "**El Vicepresidente: Más Allá del Poder**", pues los tres quieren demostrar que son el hombre de confianza del Presidente.

EL PROPIO **Andrés Manuel López Obrador** está nominado por "**¿Podrás Perdonarme?**", después de que las estancias infantiles y los refugios para mujeres sufrieron un recorte presupuestal y los afectados lo ven como algo imperdonable.

LOS JÓVENES secretarios del Trabajo, **Luisa María Alcalde**, y de la Sedagro, **Román Meyer**, se disputan el Óscar a la revelación política en el inicio del sexenio por "**Nace una Estrella**".

Y LA NOMINADA para la **Suprema Corte Yasmín Esquivel** ya se vio recibiendo el premio a la mejor actuación femenina por "**La Favorita**", galardón que no se fija en nimiedades como los conflictos de interés. ¡Suerte para todos!



Cubilete: política y Venezuela

Convocados por el movimiento Testimonio y Esperanza, más de 35.000 jóvenes que ascendieron hasta la cima del Cubilete guanajuatense asumieron el llamado papal "a no tener miedo a participar en la política".

Otra vez, como en los 36 últimos años, miles de jóvenes católicos de prácticamente todos los rincones del país ascendieron hasta el emblemático monumento a Cristo Rey para aceptar el llamado del papa **Francisco** a aumentar su participación, compromiso e influencia en el (complejo) entorno político del país y, desde ahí, hacer un sentido llamado al retorno de la democracia y el respeto de los derechos humanos en Venezuela.

Convocados por el movimiento Testimonio y Esperanza, los más de 35,000 jóvenes, que a decir de los organizadores ascendieron hasta la cima del Cubilete guanajuatense, asumieron el llamado papal "a no tener miedo a participar en la política" que, mencionaron, se nos ha hecho creer que es sucia para que (los jóvenes) nos mantengamos lejos de ella. La política verdadera, plantearon entonces, es el arte de servir a la sociedad y no de servirse de ella; es el personal compromiso de todos por abonar a la construcción del Bien Común —"con mayúsculas"— de la sociedad.

Luego, en el marco de las conclusiones de los encuentros realizados en el marco de la XXXVI peregrinación, dirigentes de TyE explicitaron el generalizado compromiso "de prepararnos para ejercer la política, la verdadera sin apellidos ni eufemismos, en un verdadero sentido de la consecución del Bien Común". El arzobispo de León, **Alfonso Cortés Contreras**, hizo suyo el llamado del Papa en la pasada Jornada Mundial de la Juventud, en Panamá, en tal sentido.

Jerson Velasco, dirigente de la Coordinación Nacional de Adolescencia y Juventud de la Conferencia del Episcopado de Venezuela, ofreció su testimonio respecto de la

grave situación que se enfrenta en el país sudamericano donde, mencionó, "nos están faltando alimentos, nos están faltando medicinas y un gobierno cristiano, pero no la esperanza de que el final de tales problemas está cerca". Los miles de jóvenes congregados a los pies del emblemático monumento ubicado en el centro mismo de México externaron su plena solidaridad con el pueblo venezolano y ofrecieron actuar, desde sus ámbitos

particulares, en reclamo de libertad y democracia para el. En el marco del tumultuario encuentro juvenil, en diversos momentos, el llamado a comprometerse a participar en política se especificó que lo mismo podría concretarse vía la integración a partidos políticos actuales o en proceso de formación y, más, en organizaciones de la sociedad civil desde las que cualquier ciudadano "puede y debe hacer valer su voz" en momentos que, como los actuales, México pasa por momentos difíciles... ¡desde donde se le quiera ver!

ASTERISCOS

*En la capital, de manera simultánea, activistas mexicanos y venezolanos caminaron hasta la representación diplomática del país sudamericano para exigir la renuncia del dictador **Nicolás Maduro**, el paso de la ayuda humanitaria que salvaría de la muerte (por hambre y falta de medicamentos) a miles y, al gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, corregir su vergonzosa política de apoyo "a un asesino de su propio pueblo".

*Al final, el poder económico del *yunismo* ¿panista? veracruzano impidió la intensión del cuestionado **Cuitláhuac García Jiménez** y el Congreso local de someter a juicio político y remover al fiscal estatal —"carnal del exgobernador"— **Jorge Winckler Ortiz**. Sorprendió la amplia sonrisa

de no pocos diputados ¡*morenos!*, tras la derrota de la que se creía era su causa.

*Esta semana, cuando el pleno emprenda la discusión y eventual votación de la terna de aspirantes a asumir como ministras de la Suprema Corte de Justicia en sustitución de la saliente **Margarita Luna Ramos**, el ambiente en la cámara alta volverá a crisparse pues, dicen los que saben, no son pocos los que intentarán cerrar el paso "a la esposa del empresario favorito de la 4T".

Veámonos aquí mañana, con otro asunto
De Naturaleza Política.

**Externaron su
solidaridad con el
pueblo venezolano
y ofrecieron
actuar en reclamo
de libertad y
democracia para él.**



FRENTES POLÍTICOS

I Grave. En Coahuila, organizaciones de búsqueda de desaparecidos exigen investigaciones sobre la colusión de autoridades y crimen organizado, y señalan directamente a **Jesús Torres Charles**, exadministrador Central de Investigación Aduanera del SAT. Lo señalan de propiciar una ola de violencia y víctimas en el estado desde 2006 y creen que la investigación en su contra daría luz para dar con el paradero de todas las personas desaparecidas en el estado. Los "indicios existentes deberán ser suficientes para abrir una investigación real y exhaustiva", indicaron en una carta enviada al presidente **Andrés Manuel López Obrador**. ¿Cuándo gobernar se volvió un cuento de terror?

II Así no. La primera consulta del gobierno federal sobre el nuevo aeropuerto de la Ciudad de México prácticamente no tuvo obstáculos, pero este ejercicio democrático sugerido por el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**, en la consulta sobre la construcción de una termoeléctrica en Huexca, Morelos, ya se salió de control. Para llevarla a cabo se instalaron 147 módulos de votación en 60 municipios, 36 del estado de Morelos, 15 de Puebla y 9 de Tlaxcala, pero la tensión por movilizaciones de activistas opositores y la baja asistencia a las urnas marcaron la primera jornada de la consulta ciudadana. Activistas quemaron urnas, papelería y mobiliario. A golpes no se construye un país.

III. **Cuidado.** Las decisiones de Morena no han caído bien en todas las regiones. En Mexicali, Baja California Norte, generaron una profunda decepción entre la población, pues la encuesta que utilizaron para definir sus candidaturas fue a todas luces un fraude, una tomadura de pelo, una simulación, un procedimiento dedocrático disfrazado de democracia interna. La molestia radica en que ninguno de los fundadores de Morena en Mexicali estará en la boleta electoral. Ninguno de los llamados "morenistas puros" competirá por un puesto de elección popular. Personajes como **Juan Meléndrez**, **Victor Navarro**, **Eva Rodríguez** y **Juan Manuel Molina**, expriistas y expañistas las agandallaron.

IV. **En picada.** **Verónica Juárez Piña**, coordinadora del Partido de la Revolución Democrática en San Lázaro, reclamó "¡Ya se estaban tardando!", al referirse a la desbandada de ocho de los 19 diputados que tenía esa fuerza política. A su vez, **Ángel Ávila**, integrante de la dirigencia nacional colegiada del sol azteca, dijo que Morena "sólo quiere sus votos", y acusó: "Son acuerdos en lo oscurito y debajo de la mesa". Ambos perredistas declararon lo anterior en conferencia de prensa, inmediatamente después del anuncio que hizo el legislador **Ricardo Gallardo**, quien aseguró que estos diputados dejarían el partido. Para que se enojan, si las siglas del PRD se desdibujaron, vayan pensado en otro. ¿O no lo han hecho?

V. **Con nombre y apellido.** Diputados de Movimiento Ciudadano presentarán la próxima semana una iniciativa contra violencia política hacia mujeres, para contar con sanciones más efectivas, porque actualmente sólo son sanciones administrativas. La diputada **Martha Tagle Martínez** refirió que "es una iniciativa que viene atorando el tema y que es una gran limitante para que mujeres pueden hacer política; y necesitamos que se sancione efectivamente". Mañana, lunes 25 de febrero, realizarán un foro donde abordarán esta situación, así como las medidas tomadas para confrontarla y revertirla. Va para todos, con especial dedicatoria a **Gerardo Fernández Noroña**, moreno patanazo.



TRASCENDIÓ

QUE **Beatriz Gutiérrez Müller** se puso en modo “orientadora” ayer en Twitter. Luego de un puyazo de **Javier Lozano**, ex colaborador de **Felipe Calderón**, sobre su condición de esposa de **Andrés Manuel López Obrador**, contestó a muchos cibernautas con tolerancia, respeto y conocimiento de las leyes.

A quienes la increparon por abandonar su papel de “primera dama”, recordó que esa figura no existe en las leyes mexicanas; a quienes le exigieron cogobernar, explicó que el Poder Ejecutivo solo recae en una persona, su esposo, y al ex panista, quien la acusó de “hacerse ojo de hormiga” en temas que afectan a las mujeres, le dejó claro que se equivocó de ventanilla: “Quejas al gobierno, diríjense a Palacio Nacional, por favor. Incluido usted”.

QUE esta semana los senadores tendrán trabajo para dar y regalar. A partir de mañana entrevistarán a 28 aspirantes que buscan un lugar como comisionados en el INAI; a 12 para integrar la Comisión Reguladora de Energía; a 3 para elegir un ministro de la Suprema Corte, y 15 para seleccionar a cinco magistrados.

Luego recibirán al canciller **Marcelo Ebrard** para afinar los nombramientos de cónsules y embaja-

dores, pues se sabe que hay más de 150 representaciones diplomáticas acéfalas. El coordinador de Morena, **Ricardo Monreal**, tendrá que demostrar su oficio y cabildear con el bloque opositor si quiere mayoría absoluta, como ocurrió con la aprobación de la Guardia Nacional.

QUE en la cúpula del PRI esperaron a que pasara la discusión de la Guardia Nacional para iniciar los preparativos de su 90 aniversario y saber quién llevaba mano en la celebración. De entrada, los priistas expresan su reconocimiento al coordinador de los senadores, **Miguel Ángel Osorio Chong**, quien junto con representantes de PAN, MC y PRD modificaron la legislación sobre el tema.

QUE el Colegio de Abogados de México alzó la voz y manifestó que la reforma al artículo 19 constitucional viola “irremediablemente” los derechos humanos de los imputados y desacata tratados internacionales.

Más aún, refiere que ningún delito debería generar la prisión preventiva oficiosa, como ocurrirá ahora con feminicidios y fraude electoral. En todo caso, señala, debería ser el “arbitro judicial quien lo decida, tomando en cuenta las circunstancias del hecho y las del imputado”. ■



BAJO LA LUPA

Rusia y China se acercan cada día más, según los principales espías de EU

ALFREDO JALIFE-RAHME

HAL BRANDS, HISTORIADOR oldfashion a sus 36 años, imbuido del tóxico “destino manifiesto”, comenta la apreciación de los principales espías de Estados Unidos sobre “el mayor acercamiento de Rusia y China” (<https://bloom.bg/2U5DlmD>).

BRANDS –NUEVA ESTRELLA inflada en medio de la orfandad de geoestrategas de EU y autor del polémico libro *Las Lecciones de la Tragedia: el Arte de Gobernar y el Orden Mundial*– (<https://amzn.to/2BPtw5r>) analiza la “evaluación de las amenazas globales de la comunidad de espionaje de Washington” ante el selecto Comité de Inteligencia del Senado, por Dan Coats, director del *Espionaje Nacional* (National Intelligence), y Gina Haspel, la torturadora directora de la CIA (<http://bit.ly/2U3EIST>).

EL HISTORIADOR DETECTA “tres tendencias que podrían alterar seriamente el paisaje global para lo peor (sic)”:

1. “LA CADA vez más íntima relación de China y Rusia” que “están más alineados que en cualquier momento desde la mitad de la década de los años 50”. Brands vaticina que esa relación “será probablemente mayor por su oposición compartida a los valores democráticos (sic) y al liderazgo global de Estados Unidos”. Agrega que “Beijing y Moscú cooperan ahora en ejercicios militares y ventas de armas, arreglos energéticos y lazos económicos” que permitirán a cada uno “desafiar mejor a EU”.

A MI JUICIO, salvo el zar *Vlady* Putin y el *mandarín* Xi, nadie sabe la profundidad y alcance de su “asociación estratégica”, pero Brands se atreve a definir que se trata de una “casi (sic) alianza” que “dificulta a la potencia norteamericana tratar con cualquiera de los dos”. En abono a la intimidad geoestratégica del zar Putin y el *mandarín* Xi, no pasó desapercibida durante el discurso del presidente ruso en la Duma, su intención de incrementar las inversiones en inteligencia artificial y *big data*, además de fortalecer la conectividad de la Unión Económica Euroasiática con la Ruta de la Seda, lo cual fue ampliamente difundido por el órgano oficial del Partido Comunista chino *People’s Daily* (<http://bit.ly/2UaFKwJ>).

2. LAS COALICIONES geopolíticas de EU se encuentran a prueba, como advierte Dan Coats, a punto de ser despedido por Trump por contradecirlo en público (<http://bit.ly/2U73S36>): “Algunos (sic) aliados y socios de Estados Unidos buscan una mayor independencia (respecto de este país) en respuesta a sus percepciones del cambio de las políticas en seguridad y comercio y se están volviendo más abiertos a nuevas (sic) asociaciones bilaterales y multilaterales” tanto en Europa como en Asia-Pacífico. Brands comenta que hoy lo que los politólogos denominan *hedging* (cobertura de riesgos) se ha vuelto más común cuando “desde Australia y Japón hasta Francia y Alemania” buscan nuevos acomodamientos que serán más pronunciados “si Trump u otro escéptico (sic) del globalismo estadounidense es elegido en 2020”.

3. LOS ESPÍAS de EU, citados por Brands, juzgan que la “economía internacional y la política global serán profundamente configuradas por las tecnologías emergentes como la inteligencia artificial, la computación cuántica y la biología sintética” y “no existe garantía alguna de que Washington encabezará la rivalidad” con sus competidores Putin y Xi. Reconoce que el “liderazgo intelectual de EU en ciencia y tecnología se ha erosionado” cuando “Beijing estaría adelantada en inteligencia artificial y otras tecnologías de punta”. Es evidente que el declive del dominio tecnológico de EU tendrá tremendas repercusiones geopolíticas.

EN SU LIBRO anti-histórico de hace tres años *Realizando el Momento Unipolar*, Brands no se percató de la *parusía* militar de Rusia ni del ascenso imparable de China y apostó a la descabellada unipolaridad de EU que, supuso, resucitó gracias al incremento de la economía globalizada y al avance de los derechos humanos y la democracia. Más vale que Brands desaparezca este libro de las librerías porque solamente exhibe su falta de pericia prospectivista (<https://amzn.to/2U59YRq>).

GUSTE O DISGUSTE a Brands y a la Universidad Johns Hopkins, donde despacha, el mundo se está desglobalizando rápidamente y tiende al (des) orden tripolar de EU/Rusia/China.



arriba



LIONEL MESSI

⬆ Sigue brillando como el gran jugador que es. Ayer anotó su *hat-trick* número 50 en la victoria del Barcelona 4-2 sobre el Sevilla; así, el argentino está cerca de alcanzar la cifra de Cristiano Ronaldo, quien ostenta 51 tripletes en su carrera. Además, suma 25 goles en esta Liga, distanciándose aún más de su principal perseguidor, que es Luis Suárez (16). De sus 50 *hat trick*, 44 son con la camiseta azulgrana y seis fueron con la Selección de Argentina.

abajo



PEDRO CAIXINHA

⬇ Con un paso irregular, con cuatro partidos sin conocer la victoria en el Clausura 2019, el Cruz Azul sigue sin enderezar el camino y se han desatado los rumores sobre la permanencia de su entrenador, que tras el empate 1-1 con Veracruz prefiere no pensar en el mal momento que pasa su equipo. Sin embargo, en el campamento celeste al parecer se les terminó la paciencia y ya suenan los nombres de Matías Almeyda o Antonio Mohamed para tomar las riendas de los cementeros.



Sacapuntas

Ebrard, en lo suyo

Calladito, pero muy activo está el canciller Marcelo Ebrard. Si bien está alejado de los reflectores, se mantiene trabajando al 100 por ciento. Nos comentan que con frecuencia habla por teléfono con el secretario de Estado de EU, Mike Pompeo, y se han reunido en varias ocasiones para afinar temas de cooperación. De hecho, el mismo Pompeo expresa que “tenemos una relación maravillosa”.



Marcelo Ebrard



Alejandro Gertz

Los frutos de Gertz

Dando resultados está Alejandro Gertz, a un escaso mes de haber tomado las riendas de la Fiscalía General de la República. Nos cuentan que ya logró que se sentenciara a nueve años de prisión a tres *huachicoleros*. Lo hizo integrando un expediente con pruebas contundentes y apegando al debido proceso.

Se acaba el tiempo

Falta que los diputados federales ratifiquen la minuta que aprobó el Senado para crear la Guardia Nacional, pero este lunes vence el plazo para que los jóvenes interesados en integrarla se registren. Deben aprobar exámenes médicos, psicológicos y culturales, para que el 31 de julio la Sedena, que dirige Cresencio Sandoval, publique la lista de aceptados.



Cresencio Sandoval



Rebeca
Peralta

Más renuncias al PRD

Nos adelantamos que liderazgos y organizaciones sociales del PRD en la Ciudad de México, encabezados por los ex diputados Rebeca Peralta León e Iván Texta Solís, anunciarán este domingo su renuncia al partido. Esto, a unos días de que ocho legisladores federales hicieran lo propio. Desde el sol azteca dicen que ya no sienten lo duro, sino lo tupido.

Pierde hasta la mayoría

Fracasó el líder de los diputados de Morena en el Congreso de Veracruz, Javier Gómez Cazarín. Perdió la batalla contra el fiscal de la entidad, Jorge Winckler, pues incluso miembros de su bancada votaron contra enjuiciarlo por presunta desaparición forzada. Y encima, dicen, le renunciaron tres legisladores, con lo que pierde la mayoría en el Congreso.



Javier
Gómez C.



QUE EN la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, jefa de gobierno, ha manifestado con su gente de confianza, que si piensa Mauricio Toledo que tiene paso libre para integrarse a las filas de Morena no le va a ser tan fácil, y es que en la pasada elección a nadie se le olvida cómo sabotaba los actos de Sheinbaum; según platican los militantes de Morena que de pronto aparecían porros generando un ambiente tenso, peleas como aquella guerra de sillas en la Delegación Coyoacán, en donde varios de los asistentes salieron golpeados, y algunos platican que eran enviados por Toledo.

EN HIDALGO se distinguió por la opacidad en la asignación de plazas docentes en los niveles de primaria y preescolar indígena, de acuerdo con la evaluación que realizó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre la reforma educativa. La auditoría detectó 342 incidencias, donde aspirantes ocuparon la misma posición en la lista, a pesar de no contar con puntajes aprobatorios, lo cual, agrega la auditoría, preveía opacidad en la asignación de plazas y cancela en parte, el esfuerzo de hacer trans-

parente el proceso de ingreso.

EN BAJA California Sur la sociedad civil pide al gobierno federal un llamado urgente para realizar los ajustes necesarios para que se reviertan los incrementos a las tarifas eléctricas que tanto han golpeado la economía de las familias y los negocios sudcalifornianos, para que, por conducto de la Secretaría de Energía, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la Comisión Reguladora de Energía y la Comisión Federal de Electricidad, revise la formulación y aplicación de las metodologías para el cálculo de las tarifas eléctricas, con el propósito de realizar los ajustes necesarios para revertir los recientes incrementos que han afectado severamente a la entidad federativa.

QUE EN Puebla se dice que, Luis Miguel Barbosa volverá a ser el candidato por Morena, para contender por la gubernatura, según la encuesta dada a conocer indica que tiene ventaja en las preferencias sobre los señadores Alejandro Armenta Miér y Nancy de la Sierra; además, Barbosa ya tiene experiencia en hacer marchas y dar muchos discursos de descrédito si no gana.